
ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

Чего за год 
добилась 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  
для своих 
избирателей?

...3

Более 7 млн 
вернули жителям 
Челябинской 
области, 
благодаря 
обращениям 
в приемную 
депутата Валерия 
Гартунга ...8-9

Стратегия 2020:  
обещания 
и реальность.
Кто и зачем 
обманывает 
россиян?

...2

ОФИЦИАЛЬНОЕ ИЗДАНИЕ РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

12+

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ДЕКАБРЬ
2019

3/73

ДЛЯ
ОЛИГАРХОВ

Д
Л

Я

Б
А

Н
К

И
РО

В

ДЛЯ

НЕФТЯНИКОВ

Д
Л

Я

ГО
С

К
О

Р
П

О
Р

А
Ц

И
Й

ВСЯ ПРАВДА 
О РАБОТЕ 
ЧЕЛЯБИНСКИХ 
ДЕПУТАТОВ

Кому 
правительство 
приготовило 
подарки к 
Новому году? 
А кому новые 
платежи?



Новые законопроекты

ПОЧЕМУ ПРОВАЛИЛАСЬ «СТРАТЕГИЯ 2020»?
В ноябре 2008 года правительство утвердило «Концепцию 
долгосрочного социально-экономического развития Российской 
Федерации до 2020 года. Позже ее начали называть «Стратегия 
2020». В ней правящая партия наобещала народу «золотые горы» 
к 2020 году. До нового года остались считаные дни, и даже самим 
чиновникам уже очевидно, что обещания не будут исполнены. 

Стратегия 2020 Реальная жизнь

Средняя зарплата 172 000 рублей 

45 000 рублей по России,
36 487 рублей по Челябинской 
области (Росстат)

Средняя пенсия 30 000 рублей

15 000 рублей по России,
14 076 рублей по Челябинской 
области (ПФР)

Доходы населения Рост на 64-72 % Снижение на 5% (РБК)

ВВП на душу  
населения Рост до 30 тысяч долларов

Снижение до 11 тысяч долларов 
(РБК)

Уровень бедности Двухкратное снижение – до 6 % Рост до 12,7 % (Росстат) 

Доля «среднего  
класса»

более 52 % 15-20 % (РБК)

МРОТ Вдвое превысит прожиточный 
минимум

Равен прожиточному минимуму

Обеспеченность  
жильем

100 кв. метров на среднюю се-
мью (35 – на человека)

25,8 кв. м на человека (Росстат, 
2018 г)

Расходы бюджета  
на «социалку»

11,7 % ВВП. Из них 5,5 % – на 
здравоохранение, 6 % – на образо-
вание. 

3,7 % на образование, 2,9 – на 
здравоохранение

Сравним обещанный чиновниками 2020 год и реальную жизнь:

Как поработали над выполнением обещаний депутаты Челябинской области

МНЕНИЕ

Валерий ГАРТУНГ,  
депутат Государственной Думы:

На самом деле, цели, заявленные 
в «Стратегии 2020» были впол-
не достижимы. И необходимые 
средства есть – в бюджете пять 
триллионов рублей профицита. Просто ничего не 
делалось для ее реализации. 
Вот, что нужно было сделать:
1. Не экономить на социальных расходах бюджета, 
а увеличивать их. В 2019 году они даже те недоста-
точные средства, которые были выделены на эти 
цели, «не смогли» израсходовать – перераспредели-
ли их ВЭБу. Нужно не собирать в бюджете триллио-
ны, выводя их из экономики, а вкладывать в образо-
вание, здравоохранение, поддержку нуждающихся. 
2. Перераспределить налоговую нагрузку так, чтобы 
могла развиваться обрабатывающая промышленность: 
ограничить возврат НДС экспортерам сырья, снизить 
НДС, снизить налог на прибыль для тех предприятий, 
которые вкладывают в развитие производства. 
3. Изменить кредитно-денежную политику, чтобы 
учетная ставка ЦБ снижалась, и кредиты были 
более доступны. 
Все законопроекты, которые могли бы помочь  
стране реализовать «Стратегию 2020», СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ уже внесла. Но думское боль-
шинство, подконтрольное правительству, их либо 
отклоняет, либо оставляет без рассмотрения. 
Если правительство продолжит делать все возмож-
ное, чтобы провалить поставленные задачи, то и 
цели, обозначенные президентом в указах 2012 и 
2018 годов, снова не будут достигнуты. Но если они 
начнут, наконец, прислушиваться к нашим иници-
ативам, то изменить вектор развития экономики 
страны вполне реально. 

законопроектов внесли депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в 2019 году166

Сергей МИРОНОВ, 
председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:

Многие спрашивают: «Что 
вы там, депутаты, делаете?» 
За себя и моих коллег по 
партии могу сказать одно: 
работаем на благо граждан. За других – промол-
чу… Вот вам простые примеры.  Мы предложили 
отменить транспортный налог (это ненужный 
побор, который Правительство обещало ликвиди-
ровать при вводе акцизов на бензин. Обещание 
было дано более 10 лет назад…), мы предложили 
отменить техосмотр (это диагностическая карта 
для автомобиля, которую большинство сейчас 
покупают в интернете или в «вагончиках» вместе 
со страховкой. Процедура абсолютно ненужная, 
порой человек просто платит за бумажку, никто 
даже не осматривает машину), и наконец – про-
грессивная шкала налогообложения (чтобы люди, 
которые получают более 2 000 000 рублей в месяц, 
платили бы не 13, а 18% подоходного налога). Все 
эти инициативы отклонены «Единой Россией»! 
Либералы из Правительства и думское большин-
ство боятся поприжать «жирных котов» и убрать 
ненужные поборы. Вместо этого они залезают в 
карман к нищающим гражданам, к старикам и 
малоимущим. Позор!

МНЕНИЕ

ПЕРЕМЕНЫ, КОТОРЫХ МЫ ЖДЕМ
РЕАЛЬНАЯ БОРЬБА С КОРРУПЦИЕЙ

В 2017 году с подачи правительства думское 
большинство «Единой России» узаконило поправ-
ку, которая стала лазейкой, позволяющей выво-
дить триллионы бюджетных средств в частные 
карманы, – госкорпорациям и естественным моно-
полиям позволили осуществлять закупки у взаи-
мозависимых лиц вне конкурентных процедур. 

В 2018 году Валерий Гартунг совместно с 
коллегами по фракции внес законопроект, от-
меняющий коррупционную норму. А в 2019 году 
предложение было заблокировано большинст-
вом голосов «Единой России». Сейчас готовится 
новая редакция законопроекта.

ИЗМЕНЕНИЕ ВЕКТОРА ЭКОНОМИКИ
Для того чтобы снять Россию с «нефтяной 

иглы», нужно изменить законы так, чтобы об-
рабатывающая промышленность стала более 
выгодна, чем добывающая. Для этого депутат 
Валерий Гартунг предложил поставить процент 
возврата НДС при экспорте в зависимость от 
уровня передела продукции. То есть тем, кто 
просто перекачивает нефть и газ на границу, 
возврат налога отменить, а тем, кто производит 
высокотехнологичную продукцию на экспорт, 

создавая рабочие места и вкладывая в развитие 
российской экономики, процент возврата повы-
сить. Первая редакция законопроекта была за-
блокирована единороссами в марте 2019 года. 
Готовится вторая редакция.  Еще одной мерой 
поддержки обрабатывающей промышленности и 
стимулом к росту экономики может стать сниже-
ние НДС до 15 %. Валерий Гартунг уже подгото-
вил соответствующий законопроект и внес его в 
правительство. 

ПОДДЕРЖКА ДЛЯ САМЫХ 
БЕДНЫХ

С каждым годом в России растет доля семей, 
у которых большая часть доходов уходит на кварт-
плату и лекарства. Для того чтобы им помочь, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ внесла целый ряд 
законопроектов, однако Государственная Дума не 
торопится их рассматривать. Так, чтобы больше 
людей могли получить субсидию на ЖКХ, депута-
ты предложили снизить порог для ее оформления 
до 15 % (сейчас он 22%). То есть, если вы тратите 
более 15 % совокупного дохода семьи на оплату 
коммунальных счетов, то имеете право на компен-
сацию. Этот законопроект СР уже больше года 
лежит в Государственной Думе без рассмотрения.  

Сходная судьба и у законопроекта СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ о льготах на лекарства для 
самых бедных: тем, у кого затраты на медика-
менты составляют более 10 % дохода, депутаты-
справедливороссы предложили давать субсидию. 
Также больше года без рассмотрения остается и 
предложение Валерия Гартунга доплачивать тем 
работающим, у которых после вычета налогов 
зарплата получается ниже МРОТ. 

ЗАБОТА О СЕМЬЯХ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ разработала комплексный законопроект о поддержке 

семей с детьми. В октябре 2019 года он был заблокирован голосами «Единой России»

Категория семей Предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Малообеспеченные с детьми - ежемесячное пособие на каждого ребенка (от 410 р.);
- продовольственный набор на каждого ребенка.

Многодетные семьи

- ежемесячная выплата (1986 р. на каждого ребенка);
- единовременная выплата при рождении тройняшек (1 млн р.)
- единовременная выплата на покупку жилья (50 % стоимости);
- компенсация затрат на ЖКХ;
- освобождение от транспортного и имущественного налогов (для малообеспеченных).

Беременные женщины Ежемесячная выплата (2 000 р.)

Семьи с детьми до трех лет Ежемесячная выплата (2 000 р. на каждого ребенка)

Семьи, в которых родился первый 
ребенок Единовременная выплата (54 444 р.)

Молодые семьи с детьми
- компенсация расходов на ЖКХ (если больше двух детей)
- единовременные выплаты (10 000 р – на товары для новорожденного и 20 000 р. – на 
коляску).

Студенческие семьи с детьми
- единовременная выплата (57 438 р.);
- ежемесячная выплата на каждого ребенка (в размере прожиточного минимума 10 295 р.);
- компенсация затрат на ЖКХ (для малообеспеченных).

Семьи с детьми-инвалидами

- адресная помощь на лечение;
- оплата коррекционного обучения;
- компенсация расходов на энтеральное питание;
- единовременная денежная выплата на покупку жилья.

Обладатели ордена «Родительская 
слава»

- единовременная выплата (18 680 р.);
- ежемесячная выплата (1870 р.) для тех, кто старше 50 лет;
- бесплатные путевки в санатории;

Детям погибших военнослужащих Оплата обучения в вузе.

Семьям с родителями-инвалидами Для детей-студентов – стипендия 1250 рублей

ДОСТОЙНАЯ ПЕНСИЯ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

предложила отменить повышение 
пенсионного возраста, возобновить 
индексацию пенсий работающим и 
компенсировать потери от неполной 
индексации пенсий работающим и 
неработающим пенсионерам. Более 
того, партия разработала альтерна-
тивную, более прозрачную, понятную 
и справедливую пенсионную систе-
му. Думское большинство отказа-
лось поддержать эти инициативы. 

инициатив  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
стали законами в 2019 году:

• снижен НДС для отечественных производите-
лей плодово-ягодной продукции;
• усилена защита дольщиков;
• узаконены «ипотечные каникулы»;
• введены налоговые льготы для многодетных 
семей;
• усилена ответственность за «пьяные ДТП»;
• ужесточены требования к деятельности микрофи-
нансовых организаций.
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Андрей 
Барышев

Виталий  
Бахме-
тьев

Влади-
мир Бур-
матов

Дмитрий 
Вяткин

Валерий  
Гартунг

Олег 
Колесни-
ков

Анатолий 
Лито-
вченко

Виталий 
Пашин

Василий  
Шишкое-
дов

Елена 
Ямполь-
ская

Льготы для семей с 
детьми

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал ЗА Не голо-

совал
Не голо-

совал ЗА Не голо-
совал

Не голо-
совала

Отмена налогов для  
владельцев яхт и  
самолетов

Не  голо-
совал ЗА ЗА Не голо-

совал ПРОТИВ ЗА Не голо-
совал ПРОТИВ ЗА ЗА

Продление замо-
розки обязательств 
по выплате со-
ветских вкладов в 
Сбербанк

Не голо-
совал ЗА ЗА ЗА ПРОТИВ ЗА Не голо-

совал ПРОТИВ ЗА ЗА

Восстановление  
индексации пенсий 
работающим

Не  голо-
совал

Не  голо-
совал

Не  голо-
совал

Не голо-
совал ЗА Не голо-

совал
Не голо-

совал ЗА Не голо-
совал

Не  голо-
совала

Уменьшение пенсий 
(увеличение перио-
да дожития)

ЗА ЗА ЗА ЗА ПРОТИВ ЗА ЗА ПРОТИВ ЗА ЗА

Отмена транспорт-
ного налога

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал ЗА Не голо-

совал
Не голо-

совал ЗА Не голо-
совал

Не голо-
совала

Отмена техосмотра 
для личных автомо-
билей 

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал ЗА Не голо-

совал
Не голо-

совал
Не голо-

совал
Не голо-

совал
Не голо-
совала

Прогрессивная 
шкала подоходного 
налога (повышенная 
ставка для тех, кто 
зарабатывает более 
двух миллионов в 
месяц)

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал

Не голо-
совал ЗА Не голо-

совал
Не голо-

совал
Не голо-

совал
Не голо-

совал
Не голо-
совала

Продление «замо-
розки» накопитель-
ной части пенсии

Не голо-
совал ЗА ЗА ЗА ПРОТИВ ЗА ЗА Не голо-

совал ЗА ЗА
Голосовал за повышение пенсионного возраста и 
уменьшение пенсий, не поддержал возобновление 

индексации для работающих пенсионеров.
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Я за один созыв сделаю 

для избирателей больше, чем 

Гартунг за 20 лет в Госдуме. Обещаю 

не повышать возраст выхода на пенсию, 

увеличить минимальный размер пенсии 

до 40% от средней зарплаты по региону, 

индексировать пенсию в соответствии 

с уровнем инфляции. 

Остановить череду провалов в выполнении указов и поставленных президентом целей еще не поздно. Достаточно реализовать предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.



ДЕПУТАТЫ, КОТОРЫЕ ДЕЙСТВИТЕЛЬНО РАБОТАЮТ:
Ольга Мухометьярова:

Помогла незаконно уволенному 
врачу «Челябинского Областного 
врачебно-физкультурного диспан-
сера» восстановиться на работе. 
Добивается восстановления доступа 

пациентов «ЧОВФД» к качественной и полноцен-
ной медицинской помощи. 

Андрей Зеленин:
Помогает жителям Ленинского 

района пересчитать завышенные кви-
танции за коммуналку. Оспаривает в 
суде поддельные протоколы собраний, 
сфабрикованные недобросовестной 
управляющей компанией. 

Александр Долгушин:
Обнаружил необоснованное 

завышение бюджетных расходов на 
ремонт кабинета депутатов и про-
ведение перевыборов (сумма выше 
средней по городу в четыре раза!). 

Внес поправки бюджет.

Роман Никитин:
Пресек некачественное благо-

устройство в Челябинске: на Алом 
поле в самом центре города подряд-
чик пытался установить скамейки, 
сделанные из старых кроватей.

Валентина Курина:
Организовала строительство 

ледового городка и установку елки в 
челябинском микрорайоне ЧКПЗ.

Александр Бычков:
Добивается замены газовых труб 

на территории Еманжелинского райо-
на. Обслуживающая компания на-
столько запустила коммуникации, что 
трубы проржавели до дыр и угрожают 
безопасности горожан.

Дмитрий Григорчик:
Помог остановить «мусорную 

блокаду» на улице Шмакова в челя-
бинском микрорайоне «Парковый». 

МНЕНИЕ

ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА НАГРАДИЛИ  
ЗА ЗАКОНОТВОРЧЕСКУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
Челябинский парламентарий получил благодарственное 
письмо от председателя Государственной Думы.

Заслуженную награду Валерию 
Гартунгу вручил Вячеслав Володин 
17 декабря.

Результаты работы парламен-
тария говорят сами за себя: в 2019 
году депутат внес 46 законопроек-
тов, 207 раз выступал на пленар-
ных заседаниях Государственной 
Думы. В региональную приемную 
депутата за год поступило 1630 
обращений от граждан, для реше-
ния проблем избирателей Валерий 
Гартунг направил 634 депутатских 
запроса.

Стоит отметить, что это не 
первая награда парламентария. По 
итогам весенней сессии ему была 
вручена почетная грамота от Пра-
вительства РФ за вклад в развитие 
российского парламентаризма и 
активную законотворческую дея-
тельность.

Кроме того, в 2000, 2013, 2014 
и 2018 годах Валерия Гартунга 
награждали благодарностью от 
Президента РФ, а в 2012   почет-
ным знаком за развитие парламен-
таризма.

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
СНИЗИЛИ НАЛОГИ
Законодательное собрание Челябинской области утвердило изменения в закон 
Челябинской области «Об установлении налоговой ставки при применении 
упрощенной системы налогообложения на территории Челябинской области».

Законопроект предполагает снижение ставки 
налога для всех организаций и индивидуальных 
предпринимателей, у которых объектом нало-
гообложения являются доходы, уменьшенные 
на величину расходов, с 15% до 10%, за исклю-
чением налогоплательщиков, осуществляющих 

приоритетные для региона виды деятельности. 
Для налогоплательщиков, осуществляющих 
приоритетные для региона виды деятельности 
(в действующем Законе установлены 17 видов 
деятельности), ставка снижается с 10% до 7%.

ДЕПУТАТ ОЛЬГА 
МУХОМЕТЬЯРОВА ОБ ИТОГАХ 
ГОДА РАБОТЫ В ЗСО:

На мой взгляд, это был продуктивный 
год. Прежде всего, важно, что те измене-
ния, которых наша фракция добивалась 
годами, всякий раз сталкиваясь с проти-
водействием партии большинства, в этом 
году приняты с подачи губернатора Челя-
бинской области. В частности, это поправ-
ка, позволяющая распространить ежеме-
сячную выплату на всех «детей войны», 
независимо от того, есть у них другие льго-
ты или нет. О необходимости этого шага 
наша фракция говорит с начала созыва. 

Еще одна хорошая новость – снижение 
транспортного налога. Мы предлагали во-
обще отменить этот платеж. Считаем, что 
он избыточный, ведь автомобилисты уже 
оплачивают топливные акцизы и сборы 
«Платон».  В этом году, опять же с подачи 
губернатора, транспортный налог снижен 
на 30 % (для автомобилей до 150 л.с.). Это, 
безусловно, шаг в нужном направлении. 

Взносы на капремонт – больная для 
граждан тема. Но и в этой области есть 
улучшения. Срок перехода дома из «обще-
го котла» на спецсчет сокращен с года до 
2 месяцев. Мы вносили такой законопроект 
в прошлом году. Тогда его отклонили, а в 
этом году приняли с подачи губернатора. 
Многим южноуральцам изменение помо-
жет существенно сэкономить на платежах.

Но многое еще предстоит сделать. Каж-
дый раз, при обсуждении бюджета области 
наша фракция вносит предложения по 
совершенствованию и расходной, и доход-
ной частей – это изменения, которых ждут 
наши избиратели. Хотелось бы, чтобы 
большинство в Законодательном собрании 
чаще к нам прислушивалось, а не выжида-
ло, когда реформу вынужден будет предло-
жить губернатор. 

Справедливые депутаты в Гордуме 
против повышения платежей
Депутаты-справедливороссы поддержали предложения направить дополнительные 
средства на благоустройство Челябинска, но отказались голосовать за повышение 
платежей.

По результатам сентябрьских выборов, 
впервые в составе Городской Думы Челябинска 
появилась фракция «Справедливой России». 
Первые результаты работы оппозиции уже есть. 

Так, фракция выступила против изменения 
размера платы за содержание жилого поме-
щения. «Повышение платы за обслуживание и 
ремонт составит около 1 рубля на 1 квадратный 
метр площади занимаемого помещения, в зави-
симости от наличия лифтов и мусоропровода, – 
рассказывает депутат Дмитрий Григорчик. – Я и 
еще 5 депутатов проголосовали против повыше-
ния, но большинство депутатов его поддержали. 
Теперь единственный способ для граждан не 
платить больше – принять на общем собрании 
собственников свой тариф на обслуживание и 
ремонт». Не проголосовали справедливороссы 
и за повышение платы за пользование жилым 

помещением в государственном муниципальном 
жилищном фонде. Во исполнение постановле-
ния Минстроя Гордуме было предложено повы-
сить тариф более чем в четыре раза (с 7,8 рубля 
до 36,6). Несмотря на то, что тем же проектом 
вводится понижающий коэффициент, плата за 
найм для граждан все-таки возрастает, хотя и не 
так резко. Поэтому СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
отказалась голосовать.

Разногласия возникли и по поводу повыше-
ния земельного налога. В соответствии с рас-
сматриваемыми изменениями, ставка налога 
на гараж вырастает на один процент для тех, 
кто использует объект в предпринимательской 
деятельности. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ прин-
ципиально выступает против роста платежей и 
налогов для граждан, поэтому фракция предло-
жение не поддержала. 

Богатые должны делиться
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предложила средство для снижения социального неравенства.

12 декабря федеральный парламент рас-
смотрел очередной законопроект «Справедли-
вой России» о введении прогрессивной шкалы 
подоходного налога. Суть инициативы проста: 
со сверхбогатых брать больше налогов, чем с 
обычных граждан. То есть, если вы зарабаты-
ваете более двух миллионов рублей в месяц, то 
подоходный налог вы платите по ставке 18 % (а 
не 13%, как все остальные). По подсчетам авто-
ров, поправка принесет в бюджет дополнительно 
порядка 200 миллиардов рублей. Эти деньги 
справедливороссы предлагают потратить на то, 
чтобы компенсировать тот же подоходный налог 
тем, кто получает зарплату на уровне МРОТ.  

Секретарь бюро совета 
Челябинского региональ-
ного отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Василий 
Швецов участвовал в 
разработке нескольких 
вариантов прогрессии, 
является автором несколь-
ких вариантов поправок в 
налоговое законодательст-
во, внесенных в VI созыве 

Госдумы. Он рассказал нашей газете о том, 
почему федеральный парламент не хочет 
принимать нужный людям и справедливый 
законопроект.

– Какие аргументы приводят единороссы, 
отказываясь поддержать законопроект?

– Например, что дифференцированный сбор 
налогов трудно будет администрировать. Но это 
настолько слабая отговорка, что сложно даже 
воспринимать ее всерьез. С современным уров-
нем развития технологий подсчет идет автомати-
чески и изменение ставки никаких дополнитель-
ных сложностей создать не может, тем более, что 
это коснется только 20 тысяч россиян. Еще один 
аргумент противников прогрессии – неудачный 
опыт ее применения в 90-е годы – многие якобы 
начали уходить в тень и скрывать доходы. Но тог-
да шкала была совсем другой повышенная став-
ка начиналась уже с дохода в 50 тысяч рублей в 
год (при средней зарплате 24 тысячи). Опять же, 

надо учитывать и исторические условия: насколь-
ко ниже в то время был статус госвласти и на-
сколько слабее инструменты контроля. В целом, 
если посмотреть видео обсуждения законопро-
екта в Государственной Думе, мы увидим, что ни 
одного существенного довода против введения 
прогрессии приведено не было. Тем не менее, 
инициативу в очередной раз отклонили. 

– Какие же, на Ваш взгляд, настоящие причины?
– Все просто – не хотят делиться. Люди, 

на которых предложено распространить повы-
шенную ставку, привыкли к высокому уровню 
потребления и не хотят его менять. Но долго это 
продолжаться не может. Социальное неравен-
ство в России уже достигло совершенно непри-
емлемого уровня. А ведь расслоение создает 
в обществе серьезнейшее напряжение. Люди 

видят, что «сытый голодного не разумеет», у них 
зреют предпосылки к падению доверия к власти. 

Нам нужна социально-ориентированная 
элита, которая будет осознавать свою ответ-
ственность перед страной. Такие примеры, 
кстати, уже есть, но их не так много. А позицию 
Государственной Думы формирует большинст-
во партии власти. 

Тем не менее, хотя наш законопроект в 
очередной раз отклонили, я уверен, что рано 
или поздно мы добьемся введения прогрессив-
ной шкалы. Будем вносить варианты до тех пор, 
пока к нам не прислушаются. Практически все 
развитые страны уже используют прогрессив-
ную шкалу. Это важный инструмент для преодо-
ления социального неравенства. Со временем к 
этому придут и российские власти. 



– год надежд

ДОСТУПНОЕ И КАЧЕСТВЕННОЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
Илья МИХАЙЛОВ,  
председатель местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Златоусте:

– Недаром говорят, что главное – здоровье. Для меня в приоритете доступность и качество 
здравоохранения. Количество жалоб и обращений от граждан в этой области просто зашкаливает: 
не хватает враче-специалистов, долго приходится ждать талон, больницы и поликлиники в малых го-
родах и селах закрываются – жители вынуждены ездить за несколько километров в районный центр 
или пользоваться услугами платной медицины. Отдельная проблема – ветхие здания и скудная 
материальная база медицинских учреждений. Все это – последствия огульной оптимизации, которая 
проводилась в здравоохранении в последние годы. Теперь все говорят, что ее остановили, но этого 
мало. Нужно не только остановить разрушение медицины, но и восстановить разрушенное. 

ОБРАЗОВАНИЕ БЕЗ КОРРУПЦИИ  
И ПЕРЕГРУЗОК

Сергей БОРОЗДИН,  
депутат совета Саргазинского сельского поселения:

– Я – за качественные перемены в образовании. То, что происходит сейчас в школах и сади-
ках, не может не вызывать тревогу. Образование, как и здравоохранение, дооптимизировали до 
тотальной нищеты. В результате, директора и учителя вынуждены «трясти» с родителей деньги 
на ремонт, в фонд школы, на охрану и т.п. Но они делают это не напрямую, а просят иници-
ировать сборы через родительские комитеты. А это не что иное, как коррупция! При этом и 
качество образования тоже под вопросом. Классы перегружены, дети даже в начальной школе 
занимаются в 2-3 смены. Какое качество можно обеспечить в таких условиях? Здесь уже не 
приходится говорить ни о нравственном воспитании, ни о поддержке талантов. Все, что можно 
сделать – «натаскать» ребенка на сдачу ЕГЭ. Да и это не всегда удается. И родители вынуждены 
платить репетиторам, частным образовательным центрам. А ведь образование – это залог буду-
щего развития нашей страны. Я считаю, что сложившуюся ситуацию надо менять. 

ЗДОРОВАЯ ЭКОЛОГИЯ
Юлия КУДАШОВА, депутат 
Полетаевского сельского населения:

– Вот уже несколько лет я и мои односельчане 
буквально воюем за экологию. У нас в Поле-
таево это очень больная тема. Как и во всей 
Челябинской области. Я считаю, что потреби-
тельское отношение к окружающей среде – это 
преступление против детей, против будущих 
поколений. Очень часто в погоне за прибылью 
руководители предприятий забывают о том, что 
контроль безопасности и уровня выбросов – это 

то, на чем нельзя экономить никогда. 

ПРЯМЫЕ ВЫБОРЫ

Владимир КОРНЕВ,  
депутат Челябинской городской Думы:

– Для меня главный приоритет на 2020 год – вернуть демо-
кратические выборы в город. Я уверен, что и главу города, и 
городских депутатов челябинцы должны выбирать напрямую. 
Только так можно обеспечить ответственность властей перед 
избирателями и, соответственно, эффективность работы. Я 
уже готовлю законопроект о возврате прямых выборов мэра и 
городских депутатов. В следующем году внесу его в Гордуму. 

ПОДДЕРЖКА ДЛЯ САМЫХ БЕДНЫХ

Николай ПАНКРАТОВ, 
депутат Законодательного собрания:

– Есть замечательная исконно русская традиция – в канун Рождества помогать бедным. Я 
считаю, что эта традиция должна быть не только рождественской, а круглогодичной. Миллио-
ны россиян живут сегодня на пороге нищеты. Десяткам тысяч жителей Челябинской области 
едва хватает денег на еду и квартплату. Я уверен, что у нашей богатейшей страны с профи-
цитным бюджетом есть возможности преодолеть постоянно растущую бедность. Для этого 
власти должны повернуться лицом к своим избирателям и начать уже принимать законы, 
которые действительно нужны людям. Наша фракция в ЗСО неоднократно вносила законо-
проекты, направленные на помощь самым обездоленным, но большинство «Единой России» 
их постоянно блокирует. Мы предлагали дать гражданам возможность выбирать между ЕДВ и 
натуральной льготой, снизить порог для получения субсидии на оплату ЖКХ. Эти меры помо-
гли бы тысячам нуждающихся семей. Будем продолжать работать в этом направлении. Уве-
рен, рано или поздно, нас услышат. 

КОМФОРТНАЯ ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Анатолий ЕРЕМИН, 
депутат Законодательного собрания:

Городская среда – это то, что нас окружает каждый день, то, что создает настроение и напрямую 
влияет на качество жизни. Поэтому очень важно добиться зримых перемен именно в этой сфере. 
Долгие годы качественное благоустройство в нашей области делали только частные инвесторы. 
Естественно, что, вкладывая собственные деньги, люди заботятся о качестве. К сожалению, с благо-
устройством, которое проводится за счёт бюджета, качеству не всегда уделяется должное внимание. 
Получается, и деньги налогоплательщиков освоены, и городская среда остается убогой. Я считаю, 
что эту ситуацию надо менять. Мы должны наладить строгий общественный контроль за расходова-
нием бюджета на благоустройство.

ЭФФЕКТИВНАЯ ЭКОНОМИКА 
Валентина КУРИНА,  
депутат Городской Думы:

Для того чтобы у людей была работа, пенсия, а в бюджет посту-
пали налоги, в регионе должна развиваться экономика. Нужно, чтобы 
для бизнеса создавались благоприятные условия, а у людей была 
высокая покупательская способность, чтобы создавать спрос. Поэто-
му я желаю всем жителям Челябинской области в наступающем году 
благополучия и достатка. Уверена, что вместе мы сможем изменить 
наш регион к лучшему. 

В Новый год принято загадывать желания. Иногда они 
сбываются. А о чем мечтает Челябинская область?

ДОСТОЙНОЕ ЖКХ
Оксана БОЯРСКАЯ, депутат 
Городской Думы:

– Качество ЖКХ – это качество жизни. Я считаю, что 
2020 год должен стать годом принципиально иного отношения к работе управляющих компаний. 
Сотнями от избирателей приходят жалобы на поддельные протоколы собраний и акты выполнен-

ных работ, на завышенные тарифы и негодное качество работы. При этом, управляющие компании  
постоянно нарушают правила и нормы технической эксплуатации жилого фонда, тем самым пытаясь 

извлечь максимальную для себя прибыль. Острой остается проблема расселения ветхих домов. Для 
того чтобы обеспечить новым жильем тех, кто прописан в аварийных домах, муниципалитету нужно 
создавать привлекательные условия для частных застройщиков. Например, за счет города подводить  
к новостройке коммуникации и взамен застройщик будет предоставлять квартиры для расселенных.



ЦИФРЫ И ПОБЕДЫ

1931 человек обратился за 
помощью в Центр защиты прав «Спра-
ведливая Россия» в 2019 году;

7 263 145 
рублей помогли вернуть гражданам 
по результатам обращений (пересчет 
пенсий, квитанций, восстановление прав 
на субсидии, жилищные сертификаты и 
т.д.).

«СПРАВЕДЛИВАЯ 
МЕДИЦИНА» ПРИХОДИТ  
В ЧЕЛЯБИНСКУЮ ОБЛАСТЬ
В рамках федерального партийного 
проекта СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
берет под контроль качество, 
доступность здравоохранения 
в Челябинской области, а также 
соответствие уровня зарплат 
реальной рабочей нагрузке у врачей и 
медперсонала.

Если у Вас есть жалобы на качество или 
доступность медицины, если Вы работаете в 
системе здравоохранения и ваша зарплата не 
соответствует нормативам, рабочей загруз-
ке либо нарушаются требования к условиям 
труда, звоните 202-02-19 или присылайте 
письменное обращение на электронную почту 
spravedlivoross@gmail.com

ПОМОГЛИ ПФР УЧЕСТЬ 
«ПОТЕРЯННЫЙ» СТАЖ
Благодаря СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, женщине 
вернули 26 тысяч недоплаченной пенсии.

Валентина Барашкина на пенсии 
уже несколько лет, и все это время 
она сомневалась, правильно ли ей 
платят. Сумма получилась очень 
скромная, но идти разбираться не 
хотелось. Просто не верилось в то, 
что можно чего-то добиться. «И вот 
однажды, когда я стояла на оста-
новке, ко мне подошел совершенно 
незнакомый человек, – рассказыва-
ет Валентина Федоровна. – Он начал 
рассказывать мне, как он ходил на 
прием к депутату Валерию Гартун-
гу в СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, и 
как ему помогли там пересчитать 
пенсию, в результате теперь она 
увеличилась на несколько тысяч. 
Послушав его, и я решила попытать 
счастья».

В челябинском Центре защиты прав «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» пенсионерке помогли 
составить заявление в Пенсионный фонд. Но 
ответ пришел неутешительный. Пенсионщики 
заявили, что у них все правильно, ошибок нет. Но 
поскольку в ответе от ведомства было подробно 
расписано, как формировалась пенсия Валенти-
ны Федоровны, юристы СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ сами все проверили и смогли обнаружить 
ошибку – целых три года стажа были ошибочно 
засчитаны как период ухода за ребенком!

«Мы помогли заявителю написать повторное 
обращение в Пенсионный фонд, – рассказывает 
руководитель Центра защиты прав «СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Ксения Морозова. – Ука-
зали неверно засчитанный период и попросили 
чиновников исправить ошибку».

В результате, уже через несколько дней 
Валентине Федоровне пришел ответ из ПФР: 
стажевый коэффициент увеличен, и пенсионерке 
перечислено 26 426 рублей недоплаты.

«Это просто праздник какой-то, – радует-
ся Валентина Барашкина. – Две пенсии почти 
дополнительно! Я теперь двери новые закажу и 
подарки внукам куплю на Новый год. Спасибо 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ за то, что помога-
ете нам, старикам. Больше за нас заступиться 
некому».

Добились бесплатной путевки 
для труженицы тыла
Челябинская пенсионерка, труженик тыла, три года не могла получить 
курортно-санаторное лечение. Положенную ей по закону путевку 
выделили только после депутатского запроса Валерия Гартунга.

Таисья Грибанова прожила 
долгую и непростую жизнь. Военная 
юность, послевоенная молодость, 
ежедневный, тяжелый, изнуряющий 
труд наложили свой отпечаток на 
здоровье женщины. Однако получить 
положенные по закону льготы на 
оздоровление оказалось не так-то 
просто. Согласно региональному 
закону, труженики тыла и ветераны 
труда имеют право бесплатно прохо-
дить санаторно-курортное лечение. 
Однако на практике, в очереди на 
путевку пожилым людям приходится 
ждать годами.

Чтобы ускорить забюрократи-
зированный процесс, пенсионерка 
обратилась в СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-

СИЮ. «Я встала на очередь три года 
назад, но до сих пор путевку мне не 
выдали, и даже не могут сказать, 
когда есть надежда ее получить, – 
рассказала она. – А мне ведь уже за 
80. Я не могу ждать бесконечно!».

Для того чтобы помочь Таисье Ан-
дреевне, депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг отправил 
запрос в Министерство социальных 
отношений с просьбой изыскать воз-
можность предоставить заявительни-
це путевку в кратчайшие сроки.

В результате, путевка для тру-
женицы тыла сразу нашлась, и уже 
через месяц пенсионерка поехала 
отдыхать и поправлять здоровье в 
санаторий «Металлург».

ЧЕЛЯБИНСКОЙ МЕДСЕСТРЕ ВЕРНУЛИ 
ПРАВО НА ДОСРОЧНУЮ ПЕНСИЮ
Выгода для нее составит более миллиона рублей!

Ирина Яцык много лет проработала медсе-
строй. Сначала заботилась о маленьких паци-
ентах в детском отделении Городской больницы 
скорой помощи, затем готовила к операциям 
больных в отделении реанимации Челябинской 
областной больницы. Труд тяжелый и очень 
ответственный. По закону за такую работу 
начисляется льготный стаж – год считается за 
полтора.

Зная об этом, Ирина Николаевна подсчита-
ла, что должна выйти на пенсию за восемь лет 
до наступления пенсионного возраста. Однако 

в районном отделении пенсионного фонда ей 
отказались начислять досрочную пенсию: «Ког-
да достигнете пенсионного возраста, тогда и 
приходите, а льготный стаж мы засчитывать не 
будем».

Вспомнив, что депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг часто помогает пенсио-
нерам в подобных ситуациях, Ирина Яцык обра-
тилась в Центр защиты прав «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». Здесь для нее составили исковое за-
явление в суд, грамотно обосновав все имеющи-
еся пенсионные права. В результате, суд вынес 

решение в пользу заявительницы. Указание ПФР 
об отказе было признано недействительным, и 
уже в апреле 2020 года Ирина Николаевна нач-
нет получать свою законную пенсию.

Для Ирины Яцык это настоящая победа. Если 
бы она смирилась с решением ПФР и пришла 
оформлять пенсию только через восемь лет, она 
потеряла бы примерно 1 350 000 рублей (если 
брать за основу среднюю пенсию по Челябинской 
области). А теперь пенсия станет хорошим до-
полнением к зарплате и подспорьем в семейном 
бюджете.

Шахтеру вернули 40 тысяч 
рублей недоплаченной 
пенсии
Добиться перерасчета помогла СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

У Олега Ермакова богатая тру-
довая биография: он успел пора-
ботать и в шахте, и на нескольких 
крупных промышленных предприя-
тиях. Общий стаж – 61 год! Посвя-
тив свою жизнь тяжелой, а подчас 
и опасной работе, Олег Владими-
рович был уверен, что заработает 
себе на старость хорошую пенсию. 
Но увы, пенсия получилась такой, 
что прожить на нее никак не полу-
чается – приходится продолжать 
работать.

Еще в 2003 году Олег Ермаков 
засомневался, правильно ли ему 
начислили выплату и написал заяв-
ление в Пенсионный фонд, прило-
жив справку с места работы, чтобы 
подтвердить свой стаж. Но ведом-
ство заявление проигнорировало. 
А Олег Николаевич решил, что 
от наших чиновников добиваться 

справедливости бес-
полезно, и смирился 
с недоплатой.

«Пару месяцев 
назад мне попала в 
руки газета "СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ", в которой было 
написано о том, что 
многим пенсионерам 
удается добиться 
перерасчета пенсии 
после обращения в 
партийный Центр за-
щиты прав, – расска-
зывает Олег Ерма-
ков. – Я тоже решил 
попробовать».

В челябинской 
приемной СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ на пр. Ленина, 83 пенсионе-
ру помогли составить повторное 
заявление в Пенсионный фонд. В 
результате, чиновники признали 
свою ошибку, увеличили стаже-
вый коэффициент и перечислили 
заявителю 41 490 рублей недопла-
ченной пенсии за несколько лет. 
Ежемесячная выплата тоже стала 
выше.

«Я считаю, что это только 
промежуточная победа, – ком-
ментирует руководитель Центра 
защиты прав "СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ" Ксения Морозова. – 
Мы продолжим работать с делом 
Олега Николаевича. Изучив стаж и 
опыт работы заявителя, я полагаю, 
что даже после пересчета, не весь 
стаж заявителя был учтен. Готовим 
повторное обращение в ПФР».

Если Вы сомневаетесь, правильно ли Вам платят 
пенсию, приходите на прием в челябинский 

Центр защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» (пр. Ленина, 83, оф. 310б). Здесь 

профессиональные юристы помогут Вам разобраться 
в пенсионных и других вопросах абсолютно бесплатно. 

Предварительная запись по телефону  

(351) 202-02-19.

«Ветеран Урала» извинился за клевету
В свежем выпуске официального издания Челябинского 
областного совета ветеранов опубликован материал, в котором 
редакция опровергает предвыборную клевету на депутата 
Государственной Думы Валерия Гартунга, опубликованную в 
2016 году, и приносит парламентарию извинения. 

«Признавая ответственность за 
перепечатку недостоверных фактов 
из открытых источников и желая 
донести правду до своих читате-
лей, газета «Ветеран Урала» через 
данную публикацию приносит свои 
искренние извинения депутату 
Государственной Думы Валерию 
Гартунгу и всем своим читателям 
по поводу возникшей непреднаме-
ренной и досадной ситуации». 

Стоит отметить, что издание 
опубликовало опровержение и офи-
циальные извинения только после 
того, как в Советский районный суд 
подан иск в отношении областной 
газеты «Ветеран Урала». 

Поводом для разбирательства 
стала перепечатка 450-тысячным 
тиражом клеветнической статьи 
Павла Большакова из газеты «Воз-
рождение Урала». Перед выборами 
2016 года на нее было потрачено бо-
лее миллиона ветеранских денег. 

В 2018 году челябинский суд, 
рассмотрев уголовное дело о кле-
вете, признал автора материала 
Павла Большакова виновным. А 23 
мая 2019 года Таганский районный 

суд Москвы приговорил ответчи-
ков (газету "Возрождение Урала" и 
журналиста Павла Большакова) к 
денежному возмещению в размере 
25 тысяч рублей и обязал опублико-
вать опровержение. К газете «Вете-
ран Урала» подан аналогичный иск. 
Однако сумма, которую предлага-
ется взыскать в счет возмещения 
причиненного ущерба, составляет 
всего 1 рубль. Учитывая, что вете-
раны, сами не зная об этом, уже 
оплатили предвыборный «черный 
пиар», депутат Государственной 
Думы Валерий Гартунг посчитал 
несправедливым заставлять их 
оплачивать еще и компенсацию за 
клевету отдельных продажных жур-
налистов. Поэтому сумма, обозна-
ченная в иске, носит символический 
характер. 

К сожалению, несмотря на всту-
пившее в силу решение суда, газета 
«Возрождение Урала» уклоняется от 
его исполнения. До сих пор они не 
только не опубликовали опроверже-
ние, но даже не удалили клеветни-
ческие материалы со своего офици-
ального сайта. 



ТЫСЯЧА 
КОРОБОК 
РАДОСТИ

Более тысячи сладких 
подарков для детей из семей, 
нуждающихся в поддержке, 
подготовил депутат 
Государственной Думы 
Валерий Гартунг. 

Вот уже более 20 лет депутат 
радует ребят из многодетных, ма-
лообеспеченных и неполных семей 
Челябинской области сюрпризами 
к Новому году. 2020 год не стал 
исключением. В ближайшее время 
десант справедливых Дедов Моро-
зов и не менее справедливых Сне-
гурочек начнет навещать нуждаю-
щиеся семьи и вручат подарки. 

«Одно из 
самых ярких 
моих новогодних 
воспоминаний 
из детства – как 
мама привози-
ла мне сладкий 
подарок, – вспо-
минает Валерий 
Гартунг. – Там обязательно было 
яблоко, апельсин, вафля, пече-
нье и конфеты… Помню, какая 
радость была достать из подар-
ка самую вкусную шоколадную 
конфету. Подарок с конфетами 
для ребенка в то время был насто-
ящим чудом, ведь сладости мы ви-
дели только в Новый год. Поэтому 
у меня есть традиция – раздавать 
в Новый год подарки малообеспе-
ченным семьям. Я надеюсь, что 
подарок будет маленьким ново-
годним чудом для ребенка. Дети 
должны верить в чудеса. Тогда из 
них вырастают счастливые люди».

Зимнее настроение
«Справедливая Россия» приготовила для вас подборку рецептов самых 
вкусных безалкогольных зимних напитков, которые уже одним своим 
ароматом создают волшебное новогоднее настроение.

ГОРЯЧИЙ ШОКОЛАД  
С МЕДОМ И КОРИЦЕЙ

Идеально для семейного за-
втрака снежным утром.

Понадобится: 500 мл молока, 
100 г темного шоколада, 4 ст. л. 
меда, 3 ст. л. сахара, 1 палочка ко-
рицы, 1 ч. л. ванильного экстракта, 
взбитые сливки и маршмеллоу. 

Как приготовить: смешать 
молоко, мед, сахар и корицу. По-
ставить на небольшой огонь. Из-
мельчить шоколад и добавить его 
в молоко. Вынуть корицу после 
растворения шоколада, довести до 
кипения и снять с огня. Разлить по 
чашкам, украсить взбитыми сливка-
ми, зефиринками, молотой корицей.

ЯБЛОЧНЫЙ СИДР

Отличная поддержка для им-
мунитета!

Попробуйте вкусный семейный 
напиток, который вмиг наполнит дом 
волшебным ароматом. Если исполь-
зовать свежевыжатый яблочный сок, 
то сидр получится еще ароматнее.

Понадобится: 2 л яблочного 
сока (желательно свежевыжатого), 
1 апельсин, 1 груша, 1 лимон, 1 
палочка корицы, кусочек свежего 
имбиря, немного гвоздики.

Как приготовить: яблочный 
сок разогрейте на среднем огне и 
доведите до кипения. Нарежьте на 
тонкие ломтики фрукты и добавьте 
в кипящий яблочный сок. Натрите 
имбирь и добавьте вместе с осталь-
ными специями в сидр. Варите 
напиток 5-10 минут, затем выключи-

те огонь и подержите под крышкой в 
течение часа. Разлейте по кружкам 
и наслаждайтесь.

ПРЯНЫЙ ЭГГНОГ

Прекрасное дополнение к ве-
черней сказке для вашего ребенка.

Понадобятся: 2 ст. молока, 1/4 
ст. сгущенного молока, 4 яичных 
желтка, 1/2 ст. сахара, щепотка 
гвоздики, 1/4 ч. л. молотой корицы, 
взбитые сливки, ванильный экс-
тракт, мускатный орех – по вкусу.

Как приготовить: Смешайте 
молоко, гвоздику, корицу и сгущен-
ное молоко в небольшой кастрюле. 
Разогрейте смесь на среднем огне, 
не доводя до кипения. В средней ми-
ске взбейте миксером или вручную 
желтки с сахаром. Аккуратно по 1 
столовой ложке вливайте молочную 
смесь к взбитым желткам, разводя 
их до жидкого состояния. Влейте 

яично-молочную смесь обратно в 
кастрюлю, разогрейте на слабом 
огне и подержите 3-5 минут, пока 
не загустеет. Добавьте немного 
ванильного экстракта, разлейте по 
стаканам, украсьте взбитыми слив-
ками и мускатным орехом.

БЕЗАЛКОГОЛЬНЫЙ 
ГЛИНТВЕЙН

Придаст сил после трудного 
рабочего дня.

Понадобятся: 3 ст. виноградно-
го сока, 1/2 ст. воды, 2 ст. л. цедры 
апельсина, 2 ст. л. лимонной цедры, 
1/2 яблока, 1/2 ч. л. гвоздики, 1 па-
лочка корицы, щепотка кардамона.

Как приготовить: влить в ка-
стрюлю виноградный сок, добавить 
воду и остальные ингредиенты. 
Перемешать. Подогреть напиток на 
слабом огне, не доводя до кипения. 
Дать глинтвейну настояться 5 минут 
под крышкой и разлить по бокалам.

ПРЯНЫЙ ЧАЙ-ЛАТТЕ

Для долгих разговоров и се-
мейных вечеров.

Понадобится: 2 ст. черного чая, 
2,5 ст. молока, 1-2 ст. л. сахара, 
1/4 ч. л. гвоздики, 1/4 ч. л. сухого 
имбиря, 2 шт. кардамона, щепотка 
мускатного ореха.

Как приготовить: заварите 
черный чай и дайте ему немного 
настояться. Перелейте чай в ка-
стрюлю, добавьте сахар, молоко и 
специи. Доведите до кипения и сра-
зу же снимите с огня. Налейте чай 
во френч-пресс или отфильтруйте 
специи с помощью ситечка.

КУДА УТЕКЛИ ДЕНЬГИ КОПЕЙЧАН?
По городу поползли слухи об аресте всех счетов администрации Копейска по долгам МУП 
«Горводоканал-Копейск». Неужели все бюджетники  останутся без зарплаты? Разбираемся, что 
делать, и кто виноват.

Действительно, если зайти на сайт Арбитраж-
ного суда Челябинской области, судебных дел с 
участием МУП «Горводоканал-Копейск» очень 
много. Есть и кейс о банкротстве. Одна только 
информация о судебных процедурах по нему 
занимает 60 страниц сайта. Разбираемся, в чем 
же тут дело.

Темная и запутанная история компании 
«Горводоканал-Копейск» началась в январе 2013 
года. Предприятие было создано по инициативе 
бывшего главы Копейска Вячеслава Истомина 
(сейчас он отбывает тюремный срок в 6-ой коло-
нии) и с согласия его товарищей по партии депу-
татов «Единой России». За два с половиной года 
предприятие накопило полмиллиарда долгов. В 
результате, был подан иск на банкротство.

Еще тогда, в 2015 году немногочисленные 
копейские депутаты-справедливороссы начали 
задавать вопросы коллегам по горсовету – еди-
нороссам, которые курировали сферу ЖКХ и 
при попустительстве которых ситуация дошла до 
такого состояния. Откуда взялись такие долги? 
В чьи карманы ушли деньги, которые копейчане 
платили за воду? Почему предприятие банкро-
тится по иску всего на 19 миллионов, если его 
выручка за месяц составляет более 30 миллио-
нов рублей? Тогда их просто не приняли всерьез. 
В СМИ историю быстренько замяли, а кризис с 
МУП пустили на самотек.  

Затем по решению суда был выдан исполни-
тельный лист на то, чтобы взыскать с 62 миллио-

на рублей уже с Копейской администрации, как с 
учредителя «Горводоканала». Это поставило под 
реальную угрозу зарплаты копейских бюджет-
ников. При этом, покрыть долг не так-то просто. 
Ведь большая часть имущества «Водоканала» 
уже была распродана (разумеется с нарушени-
ями – с молчаливого покровительства партии 
власти). Так, например, водоотливный комплекс 
стоимостью 60 млн. рублей был продан едино-

россовской администрацией с торгов всего за 
300 тысяч рублей. В чей карман пошла разница – 
легко догадаться.

Обратились к губернатору. Он выдал суб-
венцию и долг погасили. Так что пока зар-
платам бюджетников ничего не угрожает. Но, 
поскольку оплатили не вовремя, в ближайшем 
будущем городу предстоит раскошелиться на 
оплату неустойки на 200 тысяч рублей. А еще 
через некоторое время – на 650 миллионов 
«субсидиарки».

«Сейчас стадия банкротства подходит к свое-
му завершению, – комментирует депутат горсо-
вета Дмитрий Сумин. – Долгов у МУПа 650млн 
рублей. И здесь два варианта, один лучше дру-
гого. Первый: администрация оплачивает долг и 
забирает коммунальные сети в собственность.  
Второй: все имущество продается с молотка и 
все городские сети становятся частными. Но 
если имущество выкупят не за 650 миллионов, а, 
например, за 150, то разницу все равно должен 
оплатить муниципалитет. Вот такое наследство 
досталось новому главе».

В любом случае, город потеряет либо все 
коммунальные сети и деньги, либо просто 650 
миллионов. А на эти деньги можно было бы об-
новить ветхие сети канализации и водопровода 
(средний износ которых 80% и более), можно вы-
дать 500 семьям квартиры либо отремонтировать 
канализационный коллектор в поселке Кадровик 
(износ 100%). 

От всей души поздравляю вас с Новым 
годом и Рождеством!

Пусть наступающий год станет для вас 
годом свершений, реализации самых сме-

лых планов и надежд! Пусть новый год 
принесет только радостные и желанные 

события. Желаю удачи, крепкого здоровья, 
счастья и процветания вам и вашим 

родным и близким!

Дорогие друзья!

Депутат Государственной Думы Валерий ГАРТУНГ
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